

CD/89  
14 avril 1980  
FRANCAIS  
Original : ANGLAIS

TELEGRAMME EN DATE DU 13 AVRIL 1980 ADRESSE PAR LE MINISTRE ADJOINT  
DES AFFAIRES ETRANGERES DE LA REPUBLIQUE DEMOCRATIQUE D'AFGHANISTAN  
AU PRESIDENT DU COMITE DU DESARMEMENT TRANSMETTANT UNE "DECLARATION  
DU GOUVERNEMENT DE LA REPUBLIQUE DEMOCRATIQUE D'AFGHANISTAN  
PUBLIEE LE 11 AVRIL 1980"

Les impérialistes américains et britanniques, les hégémonistes chinois et leurs valets poursuivent sans trêve leur guerre non déclarée contre le peuple afghan en utilisant les bases qui se trouvent dans le voisinage immédiat du pays.

Ces forces, groupées autour d'un axe réactionnaire, cherchent par tous les moyens à bouleverser la vie paisible que mènent normalement nos compatriotes.

Elles ne reculent devant aucune basse méthode pour accomplir leurs desseins haineux et ne renoncent jamais à commettre d'ignobles actes de destruction qui sont dénoncés par l'Organisation des Nations Unies et par tous les pays démocratiques. La République démocratique d'Afghanistan porte à l'attention de tous le peuple musulman d'Afghanistan, de tous les Etats et de toutes les nations, et de toutes les forces nationales et progressistes du monde ce qui suit :

Comme les faits et la réalité l'ont montré à l'évidence au cours des derniers événements, les bandes subversives, dans leur lutte contre l'Afghanistan démocratique, membre indépendant de l'Organisation des Nations Unies et membre du mouvement des pays non alignés, emploient des armes chimiques meurtrières.

Le 25 mars 1980, dans la province de Hérat, une patrouille de sécurité militaire de la République démocratique d'Afghanistan s'est heurtée à une bande subversive qui, venant de l'extérieur, s'était introduite dans le pays. Après avoir défait cette bande, la patrouille a saisi des armes et des munitions qui ont été reconnues pour être des grenades de fabrication américaine contenant des produits chimiques toxiques dont les effets meurtriers se maintiennent pendant longtemps dans l'atmosphère.

Le Gouvernement de la République démocratique d'Afghanistan possède des preuves irréfutables établissant que lesdites grenades ont été fournies de l'étranger à cette bande subversive.

Le Gouvernement afghan se déclare prêt à procéder à des recherches et à un examen, avec le concours des autorités internationales compétentes, au sujet de l'emploi et du fonctionnement de ces grenades de fabrication américaine, et à montrer que ces mercenaires venant de l'étranger s'en servent contre la population paisible. Le Gouvernement de la République démocratique d'Afghanistan juge nécessaire de rappeler qu'en dépit des protestations internationales, ces armes chimiques ont été employées par les Etats-Unis d'Amérique dans la guerre criminelle menée contre le Viet Nam pour anéantir la population civile et infliger de graves dommages à l'environnement.

Comme on le sait, ce n'est pas par hasard qu'il y a quelques jours les organes d'information des Etats-Unis, soumis au strict contrôle de la CIA et du Pentagone, ont jeté les hauts cris en parlant des produits toxiques dont la République démocratique d'Afghanistan se serait servie contre des bandes subversives.

La presse américaine et certains journaux d'Europe occidentale sont même allés jusqu'à dire que les formations limitées de troupes soviétiques dont l'assistance a été demandée par la République démocratique d'Afghanistan, conformément au droit international et à la Charte des Nations Unies, utilisaient des armes chimiques contre la population civile afghane. Ces assertions ne peuvent apparaître comme rien d'autre que des mensonges et des accusations éhontés lorsqu'on les examine à la lumière des événements et des faits récents.

Le Gouvernement de la République démocratique d'Afghanistan exprime sa profonde indignation et sa colère devant l'instruction et l'organisation de ces formations de mercenaires, et proteste fermement contre l'infiltration, avec l'aide de l'impérialisme international et de la réaction, régionale de bandes munies d'armes chimiques qui massacrent sauvagement la population civile.

Le Gouvernement de la République démocratique d'Afghanistan attire l'attention des pays voisins qui mettent leur sol à la disposition de mercenaires et de bandes subversives sur la lourde responsabilité qu'ils prennent en permettant aux organisations d'espionnage américaines de déployer des armes chimiques à partir de leur territoire.

Le Gouvernement de la République démocratique d'Afghanistan demande à tous les Etats démocratiques, à tous les mouvements nationaux et progressistes, et à l'ensemble de la communauté mondiale de condamner les activités criminelles des impérialistes des Etats-Unis et de faire obstacle à leurs plans et desseins d'agression contre l'Afghanistan.

Je prie Votre Excellence de rendre public et de faire distribuer le texte de la déclaration ci-dessus en tant que document officiel du Comité du désarmement.

Le Ministre adjoint des affaires étrangères  
de la République démocratique d'Afghanistan

(Signé) A. Hadi Mokammel